
Puentes Quincenal

El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible

Vol. 7, No. 1, 19 de enero, 2010

Para acceder a un texto completo en PDF copia de Puentes Quincenal, haga click [aquí](#).

TITULARES REGIONALES

[Comercio en la región disminuyó en 2009 pero hay signos de recuperación: CEPAL](#)

Estimaciones de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) concluyen que el comercio en la región se redujo en un 24% durante el año pasado.

[Devaluación en Venezuela preocupa a socios comerciales](#)

El gobierno de Venezuela ha decidido iniciar el año 2010 con una devaluación de su moneda, el bolívar, a dos niveles: uno del 20.9% y el otro del 100%. La medida, que según el gobierno busca incentivar las exportaciones y desincentivar las importaciones “innecesarias”, ha causado desaprobación en ciertos sectores, así como en países que exportan a Venezuela.

[UE: nuevo comisario de Comercio interesado en Latinoamérica](#)

La culminación de los procesos de negociación de acuerdos comerciales iniciados con Centroamérica, los andinos (Colombia y Perú) y el Mercado Común del Sur (Mercosur), sería una de las prioridades del futuro comisario de Comercio de la Comisión Europea, Karel de Gucht. Si bien existen avances en cada uno de los procesos, también se avizoran obstáculos.

TITULARES MULTILATERALES

[Negociación agrícola sobre erosión de preferencias entra en una nueva etapa](#)

Además del histórico acuerdo en banano del mes pasado, una nueva propuesta fue presentada en las negociaciones agrícolas con el fin de brindar una posible solución a las viejas diferencias entre los exportadores de productos tropicales.

[EE.UU. y China siguen disputándose en la OMC](#)

Las a veces tensas relaciones entre los gobiernos de China y EE.UU. experimentaron algunos nuevos desarrollos durante estas últimas semanas.

BREVES INFORMATIVOS REGIONALES

[Chile es bienvenido a la OCDE](#)

Luego de un proceso de más de dos años y medio de intensas negociaciones, reformas económicas y revisión de políticas estatales, finalmente el pasado ocho de enero se da la

incorporación del Chile al foro de las economías más desarrolladas del mundo.

BREVES INFORMATIVOS MULTILATERALES

[Proyecto de texto sobre facilitación al comercio podría ser benéfico para países en desarrollo](#)

El mes pasado, en un breve comunicado de prensa de la Secretaría de la OMC, la Organización anunció que su Grupo de Negociación sobre Facilitación del Comercio - el comité encargado de llevar a flote regulaciones para facilitar el movimiento de bienes a través de las fronteras - acordó el proyecto de texto refundido para guiar dichas negociaciones en 2010.

EVENTOS Y PUBLICACIONES

Eventos

20-21 de enero. Redefining Sustainability in the International Agenda: Inspiring greater engagement in biodiversity issues. Ginebra, Suiza. <http://www.unctad.org>

Publicaciones

Garrido, C. (2009). La innovación en los servicios: aspectos generales y los casos de los servicios de telecomunicaciones, turismo y bancario.

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

El equipo editorial está conformado por Suyen Alonso, Daniela Álvarez Keller, Randall Arce, Perla Buenrostro Rodríguez y Gustavo Salas, bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD).

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351

Si no desea recibir más correos electrónicos, por favor responda a este mensaje con la frase "Cancelar suscripción" en la línea de asunto o sólo oprima el siguiente enlace: [Cancelar suscripción](#)

The International Centre for Trade and Sustainable Development
International Environment House 2
Chemin de Balexert 7
Geneva, Geneve 1219
CH